

年月日

16

01  
21ペー  
ジ

27

N  
O.

## 医薬革新を目指す

「21世紀は生命科学の時代」。2002年に発足した「つくばバイオサイエンス推進協議会」の発起人で産業技術総合研究所名誉フェローの浅島誠会長はこう強調する。つくばには医薬品開発の実験などに使える生物医学資源が多数集積する。

世界トップの細胞材料数を誇る理化学研究所のバイオリソースセンター（BRC）、同5位の植物資源を持つ農業生物資源研究所などが代表例だ。これを革新的な医薬品や機能性食品・化粧品の開発につなげるための仕組

会員はつくばに拠点を持つ製薬会社や大学を持つ機関などで、15年10月時点で25機関が

みづくりに、協議会は力を入れている。

## 生物医学資源の集積活用

### イノベーションエコシステムの構築

## ライフサイエンス推進協

～包括同意書を

加盟。国際戦略総合特区の認定事業として、い表す。13年夏からのつくばにある約12万件の生命医学資源を検索できるシステムを導入するなど、会員機関の研究や製品開発の支援体制を整えてきた。協議会でのつながりをきっかけに現在、がん治療や細胞治療など九つのプロジェクトがスタートしている。

生体試料を保管

に意見交換や議論に参加

に進めやすい」と参加



産総研名誉フェロー研究員として研究にいそむく浅島会長

使用が難しかつたが、協議会会員であれば同センターの審査を経て検体を利用できるようになつた。現在約3000の検体を保管している。

同センターは1月か

ら、会員機関の審査方

法変更の手続きのため

に一時休止中だが、母

体組織である筑波大病

院の審査方法を適用

し、半年後をめどに運

営を再開する予定。筑

波大医学医療系教授の大河内信弘副センター

長は「この変更で審査

を効率化でき、会員機

会にとつては利便性が

向上するだろう」と明るい見通しを語る。

境を生かした取り組みト組織バイオバンクセ

ンター」と協力し、研

究に必要な検体の提供院などとの共同研究以

れて匿名で保管してい

る。

大病院が患者の許可を

得て匿名で保管してい

る。

従来、製薬会社は病

院などとの共同研究以

る。

外では生体サンプルの

（隔週木曜日に掲載）